



Rosa Valdeón, con el subdirector de El Norte de Castilla, José Ignacio Foces, en el Foro Económico que ayer se celebró en Salamanca. :: FOTOS ALMEIDA



## «Los empresarios tienen miedo a los extremismos y necesitan estabilidad»

Rosa Valdeón ensalza en el Foro de El Norte el clima de confianza que ofrece Castilla y León

La vicepresidenta alerta de que «hay jóvenes muy preparados, pero con una formación que no siempre encaja en el mercado de trabajo»

**SALAMANCA.** «Cada vez está más claro que los empresarios y las grandes inversiones necesitan de una estabilidad, y no solo hablo de nuestro país porque vayamos a tener un nuevo proceso electoral, sino del conjunto de Europa, que en la actualidad muestra algunas debilidades». La reflexión la formuló ayer la vicepresidenta de la Junta, consejera de Empleo y portavoz del Ejecutivo autonómico, Rosa Valdeón, durante su intervención en el Foro de El Norte de Castilla celebrado en Salamanca, en donde enumeró en la conferencia que tituló 'El empleo:

JAVIER GARCÍA ESCUDERO



política social prioritaria' algunas de las principales medidas que ha adoptado el Gobierno regional para intentar llegar durante esta legislatura al millón de ocupados. El encuentro de reflexión sobre el mundo empresarial se celebró con el patrocinio de Enusa, Global Exchange, CGB Informática y el Parque Científico de la Universidad de Salamanca, y la colaboración del hotel Tryp Montalvo, que acogió el foro.

Rosa Valdeón citó inicialmente entre esas medidas que favorecen el empleo la necesidad de generar un clima de confianza que facilite las inversiones empresariales, y fue más tarde, al ser preguntada durante el coloquio que siguió a su exposición, cuando en ese contexto aludió al momento político que vive España y cuando incidió en un mensaje que el pasado lunes ya adelantó la consejera de Economía y Hacienda, Pilar del Olmo: hay inver-

«El Diálogo Social es una de las fortalezas de nuestra región para crear puestos de trabajo»

siones extranjeras en Castilla y León 'hibernadas', a la espera de que se conozcan los resultados de las próximas elecciones generales y se aclare el panorama político.

### Entendimiento político

Valdeón no quiso ayer especificar qué inversiones que se hallan paralizadas, argumentando que las negociaciones sobre nuevos proyectos empresariales deben llevarse con discreción, pero sí avanzó que hay empresas que desean ampliar sus negocios en la comunidad y que están aguardando a conocer qué Go-

bierno se forma tras los comicios. «Teniendo siempre muy claro que el empresario si tiene miedo a los extremismos, y no hablo de un partido u otro, sino de un Gobierno que debe moverse dentro de un margen de centralidad. Así que prefieren esperar unos meses para sus inversiones, para cuando tengan una mayor perspectiva», manifestó la vicepresidenta de la Junta, quien agregó que no espera el 26 de junio unos resultados muy diferentes a los del pasado 20 de diciembre, pero sí un mayor entendimiento posterior entre los partidos para formar Gobierno, «y no ahondar en el descrédito que ha conllevado para los políticos ante los ciudadanos el no haber sido capaces de entendernos», según dijo.

Ese clima de confianza política que Rosa Valdeón reclamó para captar inversiones y generar empleo «porque en economía hay >



## «Debemos apoyar a nuestras pymes, que no se deslocalizan»

### La consejera de Empleo arremete contra las deslocalizaciones de las empresas que deciden irse sin tener motivos

■ J. G. E.

La consejera de Empleo mostró ayer su apoyo expreso y la del departamento que dirige a las pequeñas y medianas empresas de Castilla y León, al considerar que forman una parte insustituible de su tejido productivo. «Las grandes empresas tienen una capacidad más limitada de crecer, mientras que las pequeñas y las medianas sí pueden hacerlo, para lo que debemos buscar fórmulas que apoyen su asociacionismo o su internacionalización, si así lo desean, o para que puedan compartir servicios», señaló Valdeón, quien también valoró que se encuentran vinculadas a sectores que siguen apegados a la tierra y que no sufren las deslocalizaciones.

Porque además Rosa Valdeón arremetió contra esas empresas que se van de la región «sin tener necesidad de irse», según apostilló. «Hablo de esas empresas que toman la decisión de irse a miles de kilómetros de nuestra comunidad», agregó, a la vez que incidió en que el Diálogo Social en Castilla y León también ha propiciado la creación de la Fundación para el Anclaje Empresarial para tratar de favorecer el sostenimiento de todas las empresas en la comunidad y evitar las temidas deslocalizaciones.

La vicepresidenta de la Junta también abogó por apoyar a las

cooperativas por el peso que tienen en Castilla y León y porque es una manera de unir a productores muy dispersos en una comunidad muy extensa. Valdeón también se refirió a la apuesta de la Junta por favorecer el empleo local por su contribución al desarrollo del medio rural. «Es un tipo de empleo que procura no solo que los beneficiados puedan trabajar, sino que también contribuyan al desarrollo local. Nuestro objetivo es que esos trabajadores que van a contratar después los ayuntamientos, las diputaciones o las entidades de inserción social lo hagan en sectores ligados al desarrollo local, como el turismo o el medio ambiente, y que ayuden a dinamizar la zona en que residen», agregó Rosa Valdeón.

La consejera recordó que en la última convocatoria de empleo local se han mantenido los principios de calidad, con jornadas de trabajo completas, y se ha incidido en que su actividad ayude a fomentar el desarrollo rural.



Valdeón, en su intervención.

deber de cada persona», según subrayó. Y en la consecución de ese objetivo, pidió la colaboración de los empresarios y de los sindicatos con la administración autonómica, quien debe crear las condiciones necesarias para la generación de empleo.

La portavoz del Ejecutivo señaló la creación de un mercado flexible y seguro, la simplificación de los trámites administrativos para el nacimiento de nuevas empresas y el asesoramiento a los emprendedores y a los impulsores de nuevos negocios como algunas de las obligaciones que competen a la Junta y a otras administraciones para propiciar la generación de más empleo.

Valdeón apuntó a continuación algunos sectores o ejes de desarrollo que interesan a la comunidad y que desde la Junta de Castilla y León tratan de potenciarse, como la automoción («un sector que se muestra estable»), el turismo, el medio ambiente y la agroalimentación («sectores que no se deslocalizan»), las nuevas tecnologías, las pequeñas y medianas empresas y los autónomos. La consejera de Empleo incidió especialmente en el apoyo

**«El reto se halla en trasladar a la creación de empleo los buenos datos que muestra la economía regional»**

**«La globalización no es una opción. Está ahí, tenemos que asumirla y trabajar con ella»**

**«El Diálogo Social es una de las fortalezas de Castilla y León para atraer inversiones»**

que se merecen los trabajadores por cuenta propia y el gran deber que tienen las administraciones públicas de apoyarles. «Tenemos que terminar con su gran problema, la soledad. El autónomo se siente mal y solo cuando empieza o cuando le acontece cualquier crisis, y no digo ya cómo se siente si tiene que llegar a cerrar. De ahí, nuestro deber de apoyar a los autónomos, pero también de insistir ante nuestros jóvenes en el valor que tiene el emprendimiento. El autónomo y el emprendimiento son dos actuaciones pendientes de la Junta», remarcó.

**Jóvenes para el mercado**

La vicepresidenta de la Junta también aludió a la necesidad de que la formación académica de los jóvenes y las necesidades laborales de las empresas se complementen mejor. Rosa Valdeón se inclinó especialmente por encajar la Formación Profesional en el mercado de trabajo para que vayan las dos en paralelo y mejorar la empleabilidad de los jóvenes castellanos y leoneses. La consejera se mostró partidaria de incrementar las prácticas en la FP y disminuir la carga teórica, al igual que sucede en otros países europeos.

La consejera consideró imprescindible «vincular la formación con la empleabilidad» a través de programas en los que la educación vaya acompañada de una parte práctica que lleve al joven que busca trabajo a que conozca la actividad a la que se va a dedicar y para la que se forma. Valdeón también demandó la colaboración de las empresas para la mejor formación de los jóvenes, de tal manera que los estudiantes que salen preparados de la FP o de la Universidad encuentren un hueco en el mercado laboral.

► sible», según apuntó— se ha conseguido en Castilla y León mediante el Diálogo Social entre la administración regional, los empresarios y los sindicatos. La vicepresidenta calificó los más de sesenta acuerdos alcanzados durante los últimos quince años con los representantes de los empresarios y de los sindicatos como «una de las grandes fortalezas» de la comunidad, y recordó que el nuevo secretario general de la UGT, Josep María Álvarez, le manifestó el pasado marzo, en el congreso regional ugetista, que ese entendimiento que se da en la comunidad debía extenderse a todas las autonomías como un ejemplo. «Además ahora se está trasladando a todas las provincias de la comunidad a través de las administraciones locales», agregó la consejera para resaltar sus efectos.

**«El empleo es la mejor política social porque es un derecho y un deber de la persona»**

**«Queremos acabar con el gran problema de los autónomos: su soledad»**

**Moderado optimismo**

Rosa Valdeón se mostró «moderadamente optimista» sobre los datos económicos que ofrece en la actualidad Castilla y León, con un crecimiento del PIB del 3,5% al finalizar el pasado 2015, y del 3,4% el pasado marzo, al concluir el primer trimestre del año, y recordó otras iniciativas y líneas de ayudas que ha impulsado la Junta para trasladar esa buena marcha de la economía a la creación de empleo, «sin olvidarnos de esa dimensión social que tiene el empleo, como un derecho y un

**La minería, un sector estratégico que será residual**

Rosa Valdeón señaló a los medios de comunicación, antes de su intervención en el Foro Económico de El Norte de Castilla en Salamanca, que la Junta seguirá apoyando a la minería regional como «un sector estratégico», al ofrecer «no solo a Casti-

lla y León, sino al conjunto de España» una energía «autóctona que daría cierta seguridad» a la comunidad y al país.

Con respecto a la posibilidad del cierre de las minas de carbón de la comunidad, Valdeón explicó que «lo que se está planteando en este momento en Bruselas es que aquellas explotaciones que no sean viables, tengan que devolver las ayudas», algo que criticó al hacer dichas minas «más inviables si cabe».

«Seguimos trabajando en un plan de dinamización de las cuencas mineras en las que ya contamos con que la actividad no va a ser la misma que era antes», afirmó. No obstante, y a pesar de reconocer ese carácter «residual» de la importancia de las minas de carbón de la región, en una situación que definió como «irreversible», sí apostó por mantener «un mínimo de reserva» que permita esa «seguridad» energética a Castilla y León.